
Protokoll des Studierendenrats am 06.02.2023

Sitzungsbeginn: 20.20 Uhr

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mitglieder des StuRa:

Juso-HSG (2+1):  Bastian, 

Solid/SDS (1): Josi

LHG (2): Elena, Luca

RCDS (1): 

ULF (1): Evelin

GHG (6+2): Patrick, Rita, Tobi, Paula, Jule, Maria

FSVV (3+1): Sarah, Jeremias, Maren, Leon

Exekutive: Pauline, Jacob, Moritz  

Weitere  Anwesende: Max

GA:  Leon, Alicia 
Pizzabeauftragte: Moritz, Leon, Alicia



TOP 1  Feststellung der Beschlussfähigkeit, Festlegung der 
endgültigen Tagesordnung

TOP 2 Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten 
Sitzung(en)
---

TOP 3 Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die 
nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an 
den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der 
vorläufigen Gästeliste
GA für 13.03.2023: Elena, Luca

TOP 4 Post und Mitteilungen
•

• Richtlinie zur Förderung hochschulbezogener zentraler 
Maßnahmen studentischer Verbände und anderer 
Organisationen (BMBF = BundMin. Bildung + Forschung)

TOP 5 Beratung über Anträge

Vertagte Anträge
• A-StuRa02_16012023 Gründung einer Arbeitsgruppe EMT 2023

      Bei Interesse: emt22@fsi.uni-tuebingen.de

• dafür: 15
• dagegen: 0
• Enthaltung: 0
• Einstimmig angenommen

Neue Anträge 
• A-StuRa04_06022023: Antrag Debattiertunier mit öffentlichem 

Finale - Streitkultur eV
• dafür: 15
• dagegen: - 
• Enthaltungen: -
• Antrag angenommen

• A-StuRa05_06022023: Filmvorführung Klimaschutz von Kuba 
lernen

• dafür: 11
• dagegen: 2
• Enthaltungen: 1



• Antrag angenommen
• A-StuRa03_06022023: Förderung Journalismus Workshop - 

Kupferblau
• Fragen: 
• Erste derartige Veranstaltung der Kupferblau? - ja
• Wie wird entschieden, wer mitgeht? - First come, first serve
• Wie viele Personen? 35
• Wie wird beworben? Instagramm, Flyer, Plakate
• dafür: 15
• dagegen: 
• Enthaltungen: 
• Antrag angenommen

    

•
• A-StuRa01_06022023: QSM - Exkursionsseminar: Besuch 

innovativer Schulen in Hamburg
• GO Antrag für Vertagung des Antrags:
• dafür: 8
• dagegen: 4
• Enthaltungen: 3
• --> Vorschlag Umlaufverfahren

• A-StuRa02_06022023: QSM-Förderung Studienreise/
Exkursion: Vorurteilsbewusste, diskriminierungskritische 
frühkindliche Bildung

• Dringend:
• GO Antrag für Vertagung des Antrags:  
• dafür: 10
• dagegen: 2
• Enthaltungen: 3
• --> Vorschlag auf Umlaufverfahren

Mehrfach vertagte Anträge
• A-StuRa02_28112022: Gemeinsam für die Frauenrevolution - Drei 

Generationen in Rojava
• Keine Rückmeldung auf GA-Anfrage --> Antrag wird von der TO 

genommen 
• A-StuRa06_28112022 Anschaffung einer "Weltspielplane" für 

diverse Projekte
• Keine Rückmeldung auf GA-Anfrage --> Antrag wird von der TO 

genommen 

Umlaufverfahren
• GO Antrag: 
• Alle vertagten Anträge bis zum 21.02.2023 0:00 Uhr
• dafür: 15
• dagegen: 0 
• Enthaltung: 0



• -> Umlaufverfahren

TOP 6 Wahl des Personalausschusses
• Wahl eines Personalausschusse zur Unterstützung des 

Cafetarienbetriebs
• 1x Exekutive
• 1x AK Cafetaria (Raphael)
• 4x StuRa (FLINTA Quotiert aus paarweise unterschiedlichen 

Hochschulgruppen)
•

•
• Basti
• Leon
• Maria
• Evelin

 -> keine Stellv. da bereits 6 Leute im Personalausschuss und somit 
genügend immer anwesend
 
 Der Personalausschuss wird die Stellenauschreibung und alles damit 
verbundene deligiert
     

TOP 7 Berichte
Exekutive
Am 30.01 war Jour fixe. Folgende Themen wurden besprochen:
 1. Sicherheitskonzepte und Notfallpläne: Es gibt Notfallpläne und 
Sicherheitskonzepte, hängen in jedem Gebäude aus. Diese werden auch 
immer wieder aktualisiert. Bei Gewalt/Gefahrensituationen übernimmt 
die Polizei. Notfallpläne sind nicht so bekannt unter den Studis: kann 
gerne darauf hingewiesen werden.
 Von wem wird die Feuerwarnung auf der Morgenstelle durchgeführt 
durchgeführt? - vermutlich Gebäudeverwaltung
2. Cafeterien - Morgenstelle, Clubhaus: positive Stimmung, AK stellt bald 
Antrag an Rektorat zur formalen Zustimmung des Rektorats. 
Hauptsächlich haben wir berichtet, wie bei uns die Lage ist: siehe Ak 
Cafete.

3. Energiemaßnahmen und Finanzielle Lage: Uni wartet immer noch auf 
Feedback von Ministerien. Lage ist wohl ziemlich angespannt; andere 
Länder übernehmen inzwischen preissteigerung allerdings völlig. 
Druck von studentischer Seite richtig, wichtig. Mehrere Unis wollen sich 
zusammenschließen für gemeinsames Schreiben. Könnten wir als 
Studischaften auch versuchen
--> Es soll dazu ein Treffen in den Semesterferien gegeben, Jacob doodelt 
einen Termin

Nachfrage an uns: in wie fern werden internationale Studierende bei uns 
einbezogen



Morgen früh um 8 Uhr trololol: Videodreh mit Rektorin Pollmann --> Der 
nächste GA stellt das Video in der nächsten Stura Sitzung am 13.03.2023 
vor, Video gibt's vermutlich auf dem Youtube-Kanal der Uni

Personalausschuss
hat sich gestern getroffen um weiteres Vorgehen, aktuelle 
Bewerbungslage zu besprechen

AK ÜrStuB
Trifft sich am Freitag um 12 um die nächste am Sonntag stattfindende 
LandesAStenKonferenz vorzubereiten

AK Studium und Lehre
Gibt die Idee, eine studentische Position zur Nutzung ChatGPT zu 
entwickeln. Terminumfrage wird heute (Montagabend) geschlossen: 
https://www.when2meet.com/?18651019-YYwaq
Pad zu Ideensammlung: https://portal.fzs.de/group/fzs/document/chat-
gpt-positionierung/
Diskussion: Forderungen an UB: Was kann die UB für die Studis tun?

AK Politische Bildung
Hat sich letzte Woche getroffen und die Holocaust Gedenkwoche 
nachbesprochen. Größtenteils fanden wir die Woche sehr gelungen. Für 
nächstes Jahr will der AK noch stärker auf weitere Gruppen zugehen, 
damit es noch mehr Veranstaltungen gibt.
Außerdem wurde – noch ergebnislos – über zukünftige Veranstaltungen 
gebrainstormed

AK Gleichstellung
Hat sich getroffen und u.a. über weiteres Vorgehen bzgl. 
Periodenprodukte auf Unitoiletten gesprochen. Außerdem hat der AK 
beschlossen, sich an der 8. März (Frauentag) Demo zu beteiligen. Auf 
kommenden AKs soll über Pronomennutzung in Seminaren, Vorlesungen 
usw. gesprochen werden. Außerdem soll für den Internationalen 
Frauentag ein Post zu Frauen in der Wissenschaft erstellt werden.

AK Finanzen
- Haushalt wurde genehmigt
- Bewirtungs- und Selbstbewirtungsregelungen werden gerade 
überarbeitet

AK Cafete



Trifft sich jeden Donnerstag um 15 Uhr im Clubhaus im kleinen 
Sitzungssaal.
Aktuell arbeitet der AK an der Fertigstellung eines Antrags an das 
Rektorat um dort noch das finale formale OK für die Cafeteria auf der 
Morgenstelle zu bekommen. Dafür hat der AK sich mit der Rechtsform 
beschäftigt und beschlossen, dass die Cafeteria auf der Morgenstelle 
erstmal direkt über die Verfasste Studierendenschaft betrieben wird. 
Wenn wir mehr Umsatz machen (was vermutlich erst mit der Eröffnung 
im Clubhaus passieren wird), wird eine gGmbH gegründet mit der VS als 
alleinigen Eigentümer. Das hat aber noch viel Zeit und wird wenn es 
soweit ist, in den StuRa getragen.

Außerdem hat der AK einen Entwurf für eine Stellenausschreibung für  
die vom StuRa beschlossene Projektstelle erstellt und erstellt eine 
Umfrage, was sich Studis für die Hörsaalzentrum Cafeteria wünschen. Es 
gab nochmal ein Vor-Ort Treffen mit dem VBA und der AK schreibt bald 
noch einen Nutzungsantrag an das VBA.

TOP 8 Sonstiges
GA soll die nächste Sitgzung hybrid veranstalten mit Präferenz für 
Analog
Pizza war nice

Sitzungsende: 22.38 Uhr
* ?


